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Anfrage nach § 13 der Geschäftsordnung des Kreistages Höxter  

Thema: Kriminalität im Kreis Höxter 

 

Sehr geehrter Herr Landrat,   

nach Berichten von Zeugen und Betroffenen gab es in den letzten Wochen eine 
besonders auffällige Häufung von Einbruchs-, Diebstahls- und Bedrohungsdelikten 
im Kreis Höxter. Allein in der Woche vom 8.7. wurden zahlreiche kriminelle Taten 
berichtet, die nicht im Polizeibericht erwähnt wurden.  

So wurde z.B. in Brakel ein maskiertes Einbrecher-Trio beobachtet, das im 
Hanekamp versuchte, in ein Schmuck- und Uhrengeschäft einzudringen. Da die 
Einbruchsicherung standhielt, wurde ein weiterer, weniger gesicherter Laden 
aufgebrochen und schwer geschädigt.  

In Warburg kam es zu Bedrohung und einer Körperverletzung. 

In Beverungen gab es in der Langen Straße einen Einbruch in einem Goldgeschäft. 

Mehrfach wurden im Zuge der Ermittlungen offenbar Zeugen und Betroffene 
gebeten, mit den Vorfällen nicht an die Öffentlichkeit zu gehen und sie nicht im 
Bekanntenkreis weiter zu erzählen. Weil es sich um mutmaßliche 
Ausländerkriminalität handele, wolle man die Stimmung nicht weiter anheizen.  

Diese Strategie der gezielten Verheimlichung oder Verharmlosung bewirkt natürlich 
genau das Gegenteil. Viele Menschen sind gerade deshalb verunsichert und 
aufgebracht, weil Verharmlosung solcher kriminellen Vorfälle und Verheimlichung 
das Vertrauen in die Ordnungsbehörden zerstört.  

Ziel sollte es sein, die Ordnungsbehörden zu stärken, die Bürger bestmöglich vor 
Kriminalität zu schützen und auch bestmöglich über die tatsächliche Lage 
aufzuklären.  

Deshalb bitten wir Sie um schriftliche Beantwortung folgender Fragen: 



1. Wie beurteilt die Kreisverwaltung den aktuell beobachteten Anstieg der 
Kriminalität im Kreisgebiet? 

2. Wie hoch ist der Anteil der nichtdeutschen Tatverdächtigen?  
3. Nach welchen Kriterien entscheidet die Polizei über die Veröffentlichung von 

Straftaten im Polizeibericht? 
4. Welche Beweggründe gibt es dafür, dass die Polizei in den oben zitierten 

Vorfällen die Taten und die Hintergründe nicht im Polizeibericht veröffentlicht 
hat und sogar Betroffene aufgefordert hat, nicht darüber zu reden? 

 

Mit freundlichen Grüßen 
Elia Sievers  
 
 


